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１号様式                    記録者   主事 髙橋秀彰  

  

総務、産業、建設常任委員会記録 

                        

招 集 年 月 日 平成３０年８月２１日（火） 

招 集 の 場 所 議員控室 

開 会 午後１時２５分 

出 席 者 委員長     鈴木 宏通 

副委員長   山岸 三男 

委員      吉田 眞悦 

委員      吉田 二郎 

委員      佐野 善弘 

委員      櫻井 功紀 

委員      千葉 一男 

 

議長      大橋 昭太郎 

欠 席 者  

職務のため出席

した者の職氏名 

 

議会事務局主事 髙橋秀彰 

 

協 議 事 項 ・定住化促進について 

 （行政視察のまとめ） 

そ の 他  

閉 会 午後２時３２分 

  



 2

２号様式  協議の経過  

鈴木宏通委員長 

 

それでは、第１１回総務、産業、建設常任委員会を始めたいと思いま

す。 
委員全員出席でございますので、委員会は成立しております。まずこ

の所管事務調査が先月、約もう１カ月前になりますが、皆さんの御協力

と事務局の髙橋さんのいろんな御協力をもって無事終えることができ

ましたことに感謝を申し上げるとともに、皆様から提出いただきました

所管事務調査の報告書を取りまとめておりましたが、いかんせんちょっ

とその時間がかかりましたが、本日の運びとなった次第でございます。 
本日、その所管事務調査につきましての報告書を中心に皆様にいろい

ろ検討等をいただきたいと思っておりますので、よろしくお願いをして

始めたいと思います。 
まず初めにきょうの会議事項でございますが、この行政視察のまとめ

でございます。皆様には前日よりお手元に配付して一通りお目通しいた

だいた中でと思いますけれども、この案件につきまして皆様のいろいろ

な御所見をいただきたいなと考えております。 
約４ページちょっとの報告書になりましたけれども、皆様のいろんな

報告内容のそれぞれを抜粋し、所見等もいろいろ加えながら、作成した

次第でございます。１ページごとに区切って進めていってよろしいでし

ょうか。全体というよりはそのほうがもし……（「この内容」の声あり）

うん、この内容。一応見ていただきながら……（「いいですか、悪いで

すかっていきなりこう……いいよ、本当に。こんな……と私は思います」

の声あり）はい。 
もう一度目を通していただきながら、全体でよろしいですか。（「休憩

よろしいですか」の声あり）はい。休憩します。 
  休憩 午後１時２８分 

 再開 午後２時２３分 
鈴木宏通委員長 再開いたします。 

本日のかがみになります１枚目の２につきまして、調査視察地２行

目、「福井県三方上中郡」というふうな表記になります。そして５番目

の調査項目の表題が「人口減少対策の」を削除しまして定住促進の……

（「定住化でしょ」の声あり）定住化促進「の」、「の」をいれまして「取

り組みについて」という表記になります。 
あとは、４枚目のこの「所見」という表記につきましてもあとでほか

の……（「確認してね」の声あり）確認をして提出をしていきたいと思

います。あと（２）番、「移住・交流サポートセンターなどの定住化に

向けた組織の設置を今後検討すべきと考える」ということになります。 
そして次のページになります。１行目になります。「その事業活動を

推進する計画を十分に検討し進める必要があると考える」ということに

なります。 
以上になりますが、あとはかがみのところの日付が８月 22 日と、私
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勝手に入れてしまっていたのですが、これもまたあとできちっと提出す

る日に……（「これも検討する」の声あり）まずこれを最初にいうとこ

ろを忘れていました。この部分を検討しまして、あと議長のもとに提出

をしたいと考えます。 
これでよろしいでしょうか。（「はい」の声あり） 
一応本日の会議内容については以上なんですが、これから休憩を取り

まして、あと少しですけれど……。一回休憩します。 
 休憩 午後２時２６分 

再開 午後２時２８分 
鈴木宏通委員長 再開いたします。 

私から１点なんですが、その他に関してです。以前地域の定住化の促

進に向けた地域おこし協力隊などを行っております加美町さん、あと山

形の……なんだっけ。でてこない……（「東根市」の声あり）東根です

ね、すいません。東根の定住化促進に取り組んでいる部分の視察を考え

たいと思いまして、皆さんの、どのようにお考えになるかというか、こ

れをお諮りしたいなと思いまして、今その他の部分で考えている次第で

すが、もし開催するとして、11月かなというふうに、上中旬に考えたい
なと思っていますし、あとは向こうの、相手の受け入れに関する部分に

なりますけれども、もしその部分をまたいろいろと研修をすべきではな

いかなと考えまして皆さんに御提案を申し上げる次第ですが。 
いかがなものでしょうか。11月……。たぶん１日強行軍になるかもし

れませんけども。あとは地域でもし近くでいろんな取り組みなどをして

いる部分もまたありますので、その地域にもいろいろと働きかけなども

していきますけども。お任せいただいてよろしいですか。前に進むとい

うことで。（「はい」の声あり） 
よろしいですか。（「一つだけ聞きたい」の声あり） 
はい。 

千葉一男委員 活動費はどうです。 
鈴木宏通委員長 その部分も事務局とも相談しながら、活動範囲も含めまして取り組ん

でいきたいなと考えております。（「はい。前向きにお願いします」の声

あり） 
わかりました。では、あと副委員長と事務局と相談の上、時期及び場

所に関しまして新たにまた……（「大変だな。スケジュール」の声あり）

まあいいかどうかも含めまして。 
山岸三男副委員長 わりと近隣をね、美里の近隣で登米市と栗原、加美……（「色麻も」

の声あり）加美、色麻。 
鈴木宏通委員長 あと今大崎市で、私ホームページを見たとき地域おこし協力隊が３名

いるような。 
山岸三男副委員長 結構取り組んでいるのね。だから、そこをある程度絞らないと。全部

さ行くわけにはいかないから。（「だから今言ったっちゃ」の声あり） 
鈴木宏通委員長 私たちで協議して……。 
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山岸三男副委員長 それでいいかどうか…… 
櫻井功紀委員 今、一任したんだよ。 
山岸三男副委員長 ４カ所……、その中で絞っていいのか。 
吉田眞悦委員 それなりの実績を持っているところね。 
鈴木宏通委員長 もちろんそのとおりです。例えば涌谷さんなんかも地域おこし協力隊

を起こしているので。まあやったばかりというかそういうところではな

くて、いろいろあるところを協議して進めたいと考えますので、よろし

くひとつお願いいたします。 
ということで協議の内容は以上となります。本日の協議を終了させて

いただいて、副委員長よりお願いいたします。 
山岸三男副委員長 大変御苦労さまでした。いろいろ今回詰まっています。議会報告会ま

でにそれぞれ我々常任委員会の研究テーマも、一応中間報告ということ

になりますけども、ある程度取りまとめしなければならないのでね。そ

れまでに……、議会報告会が終わってからね、第２の視察をね。 
そんなわけでいろいろ予定がいっぱいありますので、皆さんいろいろ

御協力をしていただいてしっかりと政策の提言につなげるように頑張

りたいと思いますのでよろしくお願いします。 
大変きょうは御苦労さまでした。 

 閉会 
 

 会議の経過を記載して相違ないことを証するため、ここに署名する。 

 

平成３０年８月２１日 

 

総務、産業、建設常任委員会 

 

委員長 


